

Déclaration représentants SNEP-FSU AGUNSS DEP Landes 28 juin 2023

En introduction nous tenons à remercier vivement tout le travail réalisé par notre Directeur Départemental UNSS pour que le sport scolaire Landais soit le sport scolaire de tous nos élèves, s'acharnant à trouver des subventions pour pallier à l'unss nationale...

Notre intervention aujourd'hui sera brève et ciblée sur la politique catastrophique mise en place par le nouvelle direction nationale unss et notamment sa politique financière.

Nous vous avons distribué un 2 pages intitulé « exercice budgétaire 2022 » réalisé par Nathalie FRANCOIS représentante snep-fsu au niveau de l'unss nationale. Alors que sur les 10 dernières années, l'unss n'avait connu qu'un seul exercice déficitaire (qui s'élevait à 225 000 euros), **en 2022 ce déficit est de 5.8 millions d'euros ! En cause de ce déficit :**

- la Gymnasiade, responsable à elle seule de 2.2 millions d'euros de déficit !
- les charges des personnels qui ont augmenté de 2 millions d'euros, soit environ 30% d'augmentation
- les honoraires au profit de personnels et cabinets extérieurs (hors informatique) qui ont augmenté de 460 000 euros (on est à 2 fois plus)
- les charges de publications multipliées par 11 (on est à 1.9 millions d'euros)
- les missions de réception multipliées par 23 : on est à 3.3 millions d'euros !

Pendant ce temps, l'unss nationale supprime les crédits d'animation versés aux départements (dont une partie était reversée aux districts), pour les rencontres. Les arguments au départ étaient de dire : pour une meilleure gestion comptable, comme certains districts ont trop d'argent dans leurs caisses, il faut d'abord les dépenser ; mais ne vous inquiétez pas, si vous avez besoin d'argent, vous nous faites des projets et on vous en verse ! Mais à quoi sert le PDDSS qu'on a mis des heures à formaliser, réactualiser, dans lequel on met en cohérence les objectifs prioritaires dans notre département, et les projets qu'on met en œuvre au regard de ces objectifs pour les atteindre ?

L'unss nationale envisage aussi de réduire l'activité sportive, notamment un certain nombre de championnats de Frances.

Et que dire de l'accord cadre sur les transports ?

La raison invoquée de cet accord : l'unss doit respecter les offres de marché public et l'accord signé permet de sécuriser les finances. Cet accord vaut pour les districts et services unss, pas pour les AS. Comment ça marche ? Des transporteurs ont été retenus par la direction nationale ; les coordo ou les services unss sont obligés de passer commande auprès de ces seuls transporteurs. Ils ne peuvent pas commander de bus auprès d'une autre compagnie tant que le transporteur n°1 n'a pas répondu (48h), puis le n°2...

=>certain transporteurs retenus ont multiplié leurs tarifs par 2, 3, 4...ou 8 !

=>les modalités de fonctionnement sont complexifiées et allongent les délais de commandes...

Résultats enquête réalisée par le snep-fsu national auprès des coordos de districts :

-75% des districts ont vu les couts de transports augmenter (de 10% à 750%)

-28% des districts ont dû annuler des rencontres

-20% des départements ont dû annuler des rencontres.

Pour le snep-fsu, il est hors de question que l'activité des élèves soit la marge d'ajustement du budget ; les économies sont à faire ailleurs !

Rappel de l'article 1° des statuts de l'unss : « L'unss a pour objet d'organiser et de développer la pratique d'activités sportives, composantes de l'EPS et l'apprentissage de la vie associative par les élèves qui ont adhéré aux AS des établissements du second degré ».

Mais ce n'est pas un hasard si l'unss nationale veut modifier les statuts de l'unss à présent...

C'est pourquoi aujourd'hui nous voulons distribuer un CARTON ROUGE à la politique financière mise en œuvre par l'unss nationale en leur faisant remonter notre désaccord !

Si vous en êtes d'accord, on peut tous lever nos cartons rouges et faire une photo collective !

Merci pour votre écoute !